



Patrick Burkhalter, Präsident des Verwaltungsrats (links), und Lars van der Haegen, CEO.

Sehr geehrte Aktionärinnen und Aktionäre

Rückblickend war das Jahr 2024 ein Jahr des Wachstums, grosser Ausdauer und des Erfolgs für Belimo. Das Unternehmen hat seine langfristigen strategischen Ziele erfolgreich umgesetzt und damit sein passioniertes Engagement für Exzellenz und Innovation unter Beweis gestellt. Obwohl das Jahr für einige Länder politische und wirtschaftliche Unsicherheiten mit sich brachte, zeigte es auch unsere Fähigkeit, uns anzupassen und weiterzuentwickeln. In der Region EMEA standen wichtige Märkte wie Deutschland vor Herausforderungen, und die Lage der Baubranche in China schuf schwierige Bedingungen für die Region Asien Pazifik. Dennoch überwand Belimo diese Hindernisse und verzeichnete ein Wachstum in allen Marktregionen sowie einen zweistelligen Anstieg des Nettoumsatzes für die Gruppe. Einen herausragenden Beitrag zu diesem Erfolg leistete die Marktregion Amerika, die ihr beeindruckendes Wachstum fortsetzte. Die Region Amerika ist nun die grösste in Bezug auf den absoluten Umsatz und spielte eine entscheidende Rolle hinsichtlich der bemerkenswerten Gesamtleistung des Unternehmens.

Darüber hinaus bleibt der Fokus von Belimo auf wichtige Megatrends, die für Wachstum sorgen werden, ein Eckpfeiler des Unternehmenserfolgs. Diese Trends umfassen Energieeffizienz, Urbanisierung und Digitalisierung – einschliesslich Rechenzentren und der zunehmenden Verbreitung von Anwendungen im Bereich künstlicher Intelligenz (KI). Um diesen Fokus weiter beizubehalten, hat Belimo die neue strategische Initiative «Rechenzentren» zum 1. Januar 2025 ins Leben gerufen. Zudem trug der dringende Bedarf, die Sanierung von Gebäuden zu beschleunigen und Standards hinsichtlich der Raumluftqualität zu verbessern, erheblich zu den Erfolgen von Belimo im Jahr 2024 bei.

Im Jahr 2024 erzielte Belimo ein Nettoumsatzwachstum von 13.1% in Lokalwährungen und 9.9% in Schweizer Franken – ein neuer Rekord von CHF 943.9 Millionen. Der Betriebsgewinn vor Zinsen und Steuern (EBIT) belief sich auf CHF 181.1 Millionen, wobei die EBIT-Marge auf 19.2% stieg. Der Reingewinn stieg um 7.2% auf CHF 146.7 Millionen, und der Free Cashflow (ohne Termingelder) erreichte CHF 132.8 Millionen.

Langfristige Investitionen im Einklang mit der Strategie unserer Gruppe stellten weiterhin eine Priorität dar. Im Laufe des Jahres begrüsstet wir 356 neue Kollegen und Kolleginnen, investierten CHF 72.9 Millionen (7.7% des Nettoumsatzes) in Forschung und Entwicklung und wiesen CHF 58.7 Millionen (6.2% des Nettoumsatzes) Kapazitätserweiterungsprojekten zu.

Wichtige Produkteinführungen im Jahr 2024 waren die Erweiterung des Portfolios der Drosselklappen von Belimo mit dem JR-Antrieb und der Launch der Belimo Assistant App 2. Die App bietet eine konsistente und nahtlose Benutzererfahrung, die es Kunden von Belimo ermöglicht, Feldgeräte effizienter zu konfigurieren, in Betrieb zu nehmen und zu betreiben – ganz ohne Papier. Darüber hinaus befinden sich viele Projekte der F&E-Pipeline in der Endphase und garantieren ein Feuerwerk neuer Produkteinführungen im Jahr 2025.

Die Kultur von Belimo, die engagierten Mitarbeitenden und der unerschütterliche Fokus auf die Schaffung von Mehrwert für den Kunden sind die Grundlage des Unternehmenserfolgs. Im Jahr 2024 führte Belimo unternehmensweite Initiativen zur Stärkung der einzigartigen Kultur von Belimo durch, darunter eine Reihe von Workshops, die sich auf unsere Kernwerte konzentrierten: Vertrauenskultur, Kundenmehrwert, Lösungsvorsprung und operative Höchstleistung.

Das Unternehmen blieb seiner Mission treu, die Umgebungsbedingungen in Innenräumen zu verbessern und hier für mehr Nachhaltigkeit zu sorgen. Im Jahr 2024 unternahm das Unternehmen bedeutende Schritte, indem es sich der Science Based Targets-Initiative (SBTi) anschloss und Projekte der Belimo Climate Foundation unterstützte, um unser Engagement auf dem Gebiet des Umweltschutzes zu unterstreichen. Ferner bekennt sich Belimo weiterhin zum UN Global Compact und zu den damit verbundenen Initiativen, zudem hat Belimo zum ersten Mal in der neuesten Bewertung von MSCI im November 2024 eine branchenführende AAA-ESG-Bewertung erreicht.

Das Jahr 2025 markiert das 50-jährige Jubiläum von Belimo – ein bedeutender Meilenstein in der Geschichte des Unternehmens. Im Laufe des Jahres wird Belimo diese bemerkenswerte Reise mit einer Reihe von lokalen und globalen Aktivitäten und Veranstaltungen feiern und dabei auf die Entwicklung von den bescheidenen Anfängen bis hin zum Weltmarktführer in Entwicklung, Herstellung und Vertrieb von Feldgeräten zur energieeffizienten Regelung von Heizungs-, Lüftungs- und Klimaanlage zurückblicken. Die Geschichte von Belimo ist eine Geschichte voller Innovation, Resilienz und Wachstum. Während Belimo dem 50-jährigen Jubiläum entgegenfiebert, setzen wir uns weiterhin für eine bessere, gesündere und energieeffizientere Zukunft ein.

Der Verwaltungsrat schlägt auf der Generalversammlung 2025 am 24. März 2025 eine Dividende von CHF 9.50 pro Aktie vor, was einer Erhöhung von CHF 1.00 entspricht.

Im Namen des Verwaltungsrats und der Konzernleitung der BELIMO Holding AG danken wir Ihnen, unseren Aktionären, herzlich für Ihr Vertrauen und Ihre vorausschauende Investition in ein nachhaltiges Unternehmen.

Freundliche Grüsse

Patrick Burkhalter
Präsident des Verwaltungsrats

Lars van der Haegen
CEO